



Tanja Kessel

Geschäftsführerin

EICT GmbH

EUREF-Campus Haus 13
Torgauer Straße 12-15
10829 Berlin

p: +49 30 3670235-101
m: +49 170 2961709

tanja.kessel@eict.de
www.eict.de

Vita

Tanja Kessel ist Geschäftsführerin der European Center for Information and Communication Technologies – EICT GmbH in Berlin. Sie ist überzeugt, dass vorwettbewerbliche Zusammenarbeit Kompetenzen aufbaut und die Wettbewerbsfähigkeit der verschiedenen Akteure erhöht. Wie aber können Kooperationen gelingen? Seit mehr als 15 Jahren treibt Tanja Kessel diese Frage an. In nationalen und internationalen Innovationsprojekten bringt sie führende Partner aus Industrie und Wissenschaft zusammen und begleitet die digitale Transformation der Branche. Im Zentrum stehen neue Fahrzeugtechnologien und Mobilitätskonzepte der Zukunft, dabei immer mit Blick auf die Verwertbarkeit am Markt.

Tanja Kessel arbeitet eng mit Mobilitätsanbietern, Forschungseinrichtungen und politischen Institutionen wie der Europäischen Kommission und den

Bundesministerien für Verkehr, Wirtschaft, Bildung und Forschung zusammen. Sie hat erfolgreiche Kooperationen mit führenden Industrieverbänden wie EUCAR und VDA initiiert und ein starkes Netzwerk in der europäischen Automobil- und ITS-Industrie aufgebaut.

Zuvor koordinierte Tanja Kessel den Aufbau des EU-Projektmanagements für die Daimler AG und untersuchte als Forscherin am Wissenschaftszentrum Berlin veränderte Kooperationsstrukturen in der Automobilindustrie.

Gegenwärtig liegt Tanja Kessels inhaltlicher Schwerpunkt auf autonomem und vernetztem Fahren, aufbauend auf vorangegangenen Arbeiten zu ADAS-Entwicklungsthemen und der Durchführung europäischer Feldtests zu C2X-Technologien. Neu hinzugekommen ist dabei das Thema Nutzerakzeptanz.

Werdegang

1994

Freie Universität
Berlin
M.A., German
Studies and
Political Sciences

1995-2000

Wissenschaftszentrum Berlin
für Sozialforschung (WZB)
Researcher

Qualitative empirische Studien zu Transformation und Globalisierung; Entwicklung von Strategien und Modellen der Zusammenarbeit in der Automobilindustrie; Geschäftsmodelle für Ost-Europa und interkulturelle Kommunikation in Joint-Venture-Strukturen

2000-2006

DaimlerChrysler
Project Manager

Projektmanagement; Methodenentwicklung für nachhaltige sowie innovative Mobilität; Koordination von der Europäischen Union geförderte Projekte zu den Themen Intelligente Transportsysteme (ITS), ADAS, x-by-wire und Car2X-Technologien

2007-2011

EICT GmbH
Head of Project
Management

Koordination von Projektmanagement-Methoden und -Tools; Trend- und Szenarienanalysen; Fokus: Automobilbereich

seit 2011

EICT GmbH
Geschäftsführerin



Tanja Kessel

Managing Director

EICT GmbH

EUREF-Campus Haus 13
Torgauer Straße 12-15
10829 Berlin
Germany

p: +49 30 3670235-101
m: +49 170 2961709

tanja.kessel@eict.de
www.eict.de

Vita

Tanja Kessel is Managing Director of the European Center for Information and Communication Technologies – EICT GmbH. She is convinced that pre-competitive cooperation yields the building up of competencies and increases the competitiveness of everyone involved – so how can these cooperations succeed? For more than 15 years she has been bringing relevant industry and science partners to the table in national and international innovation projects shaping the digital transformation of the field. Key interests are new vehicular technologies and mobility concepts with an emphasis on usability and exploitation of the results.

Tanja Kessel has built a strong network within the European automotive and ITS industries, and works

closely with mobility solutions providers, universities and research institutes. She has a long record of collaborations with the European Commission, German Federal Ministries of Transport, Economics and Technology and of Education and Research, and leading industry associations such as EUCAR and VDA. Previously Tanja Kessel coordinated the project management for European projects for Daimler AG and researched changing structures of cooperation in the automotive industry as a researcher at the Wissenschaftszentrum Berlin.

Her current focusses are autonomous and connected driving and user acceptance and she has been working on ADAS development projects and the deployment of European field tests for C2X technologies.

Career

1994

Freie Universität
Berlin
M.A., German
Studies and
Political Sciences

1995-2000

Wissenschaftszentrum Berlin
für Sozialforschung (WZB)
Researcher

Studies on transformation and globalization; development of strategies and models for cooperation in the automotive industry; new business models for Eastern Europe; trans-cultural communication in joint-ventures-settings

2000-2006

DaimlerChrysler
Project Manager

Project management; developing methods for sustainable and innovative mobility; coordination of EU-funded projects on Intelligent Transport Systems (ITS), ADAS, x-by-wire and Car2X technologies

2007-2011

EICT GmbH
Head of Project
Management

Coordination of project management methods and tools; trend and scenario analyses with a focus on the automotive sector

since 2011

EICT GmbH
Managing Director